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ЕВГЕНИЙ КУЖЕЛЬ: СЛУЖУ НАРОДУ САХА!
ГАЛИНА ДАНЧИКОВА ВСТРЕТИЛАСЬ С РЕАЛИЗАТОРАМИ ПРОЕКТА ПО РАЗВИТИЮ 
ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В ЯКУТИИ
В ЯКУТСКЕ ОБСУЖДАЮТСЯ ВОПРОСЫ ОТКРЫТОСТИ И ДОСТУПНОСТИ ПРАВОСУДИЯ
НА ЭКОНОМСОВЕТЕ ПРИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ЯКУТИИ РАССМОТРЕНЫ ТРИ 
МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ
ЗА ТРИ ГОДА В ЯКУТИИ ПЛАНИРУЕТСЯ ПОСТРОИТЬ 85 ДЕТСКИХ САДОВ
ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ КОМИТЕТ "ЭТНО-ЭРАТО" ПОДВЕЛ ИТОГИ КОНКУРСА
ПАВЕЛ МАРИНЫЧЕВ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ВИДЕОКОНФЕРЕНЦИИ ПО РАЗВИТИЮ 
ЖИЛЬЯ ЭКОНОМ-КЛАССА НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ
В ЯКУТСКЕ СОСТОЯЛСЯ ТРАУРНЫЙ МИТИНГ ПАМЯТИ АЛЕКСАНДРА МОРОЗКИНА

Политика
АНАТОЛИЙ КЫРДЖАГАСОВ: Я ВЫШЕЛ ИЗ РЯДОВ «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

Экономика
ВАЛЕНТИНА ЛЕМЕШЕВА: ПЛАТЕЖИ ЯКУТЯН ЗА КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ 
ОСТАНУТСЯ ОДНИМИ ИЗ САМЫХ НИЗКИХ В ДФО

Общество
В УСТЬ-ЯНСКОМ РАЙОНЕ ЯКУТИИ 11 ИЮЛЯ ПРОЙДУТ ПОХОРОНЫ ПОГИБШИХ В 
АВИАКАТАСТРОФЕ
ВЕСЕННИЙ ПАВОДОК ПРИЧИНИЛ УЩЕРБ РЕСПУБЛИКАНСКИМ ДОРОГАМ НА 228 МЛН 
РУБ
ПОГОРЕЛЬЦЫ ЯКУТСКА УСЛЫШАНЫ
В ЯКУТИИ ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 2013 ГОДА В ДТП ПОГИБЛО 
55 ЧЕЛОВЕК
ТРОЕ ЯКУТЯН УДОСТОЕНЫ ОБЩЕРОССИЙСКОЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРЕМИИ «ЧЕСТЬ И 
ДОБЛЕСТЬ»
ПЕРВЫЙ ЗАММИНИСТРА МОЛОДЕЖИ ГАВРИИЛ СЕМЕНОВ: ВМЕСТЕ – МЫ СИЛА!
В ЯКУТСКЕ ТОРЖЕСТВЕННО ЗАКРЫЛИ ДЕКАДУ «МОЙ ДВОР»
В ДЕКАБРЕ В ЯКУТИИ СОСТОИТСЯ СЪЕЗД ЮРИСТОВ РЕСПУБЛИКИ
ОХОТУ НА ЗАЙЦА-БЕЛЯКА, ДИКОГО СЕВЕРНОГО ОЛЕНЯ И КАМЕННОГО ГЛУХАРЯ 
ОГРАНИЧАТ
МИНИСТЕРСТВО ОХРАНЫ ПРИРОДЫ ЯКУТИИ ВЫБРАЛО 
10 ПРЕТЕНДЕНТОВ НА ПОЛУЧЕНИЕ ГРАНТОВ
В ЯКУТСКЕ УЖЕ СВЫШЕ ДЕСЯТИ ЧЕЛОВЕК ПОСТРАДАЛИ ОТ УКУСОВ КЛЕЩЕЙ
ЛЕОНИД ОЛЕЙНИК: МЫ В ОДНОЙ ЛОДКЕ И ДОЛЖНЫ ГРЕСТИ В ОДНОМ 
НАПРАВЛЕНИИ
МИРНИНСКИЙ РАЙОН ЯКУТИИ ГОТОВИТСЯ К ЮБИЛЕЙНЫМ ДАТАМ 
2015 ГОДА
ЗАВОД СТРОИТЕЛЬНЫХ МЕТАЛЛОКОНСТРУКЦИЙ ЗАРАБОТАЕТ 
В ЯКУТИИ
В ХАНГАЛАССКОМ РАЙОНЕ ЯКУТИИ ОТКРОЕТСЯ НОВЫЙ САДИК
УЧРЕЖДЕНИЯ ОБРАЗОВАНИЯ НИЖНЕКОЛЫМСКОГО РАЙОНА ГОТОВЯТСЯ К НОВОМУ 
УЧЕБНОМУ ГОДУ
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Официально

ЕВГЕНИЙ КУЖЕЛЬ: СЛУЖУ НАРОДУ САХА!

Якутск.  Во время чествования лауреатов общественной премии «Честь и доблесть» 
среди сотрудников органов внутренних дел и военнослужащих внутренних войск МВД 
России  вице-президент  республики  вручил  грамоту  и  благодарность  президента 
помощнику  министра  внутренних  дел  России,  председателю  Российского  совета 
ветеранов ОВД и ВВ МВД России, генерал-майору Ивану Шилову и начальнику ГУ МВД 
России по ДФО генерал-майору полиции Евгению Кужелю.
     «Настоящий полицейский должен обладать высокими человеческими качествами. В Якутии 
служат неравнодушные люди. Мы преклоняемся перед матерями и женами, сыновья и мужья 
которых пали в бою. Спасибо вам за отвагу, честь и доблесть! Также благодарю правительство 
республики. Служу народу саха!» - сказал в своей торжественной речи генерал-майор Евгений 
Кужель. Сусанна Толстякова, ЯСИА.

ГАЛИНА ДАНЧИКОВА ВСТРЕТИЛАСЬ С РЕАЛИЗАТОРАМИ ПРОЕКТА ПО 
РАЗВИТИЮ ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В ЯКУТИИ

Якутск.  Глава  кабинета  министров  Галина  Данчикова  10  июля  встретилась  с 
представителями  фонда  «Бюро  экономического  анализа».  Данная  организация 
занимается  проведением  экспертно-аналитических  работ  и  предоставлением 
консультационных услуг в области экономической политики.
      По  результатам  конкурсного  отбора,  проведенного  группой  по  реализации 
инвестиционного  проекта  инновационного  развития  дошкольного  образования  в  Якутии, 
именно  «БЭА»  предстоит  заняться  подготовкой  документации  и  решением  всех 
организационных  вопросов  по  строительству  детских  садов,  финансируемых  из  средств 
Всемирного банка.
      Итогом работы должно стать проведение переговоров и подписание соглашения о займе 
между республикой и данной международной финансовой организацией, это положит начало 
уже непосредственно самому строительству.
       «Каждый этап реализации, согласительные процедуры требуют много времени. И для того, 
чтобы уложиться в срок, необходимо составить четкие временные рамки и работать по ним», - 
подчеркнула председатель правительства.
       «Данная кампания станет для Всемирного банка первым опытом работы в России, а 
строительство  комплексных детских садов будет  новым решением для страны.  Поэтому к 
подбору кандидатов представители международной организации подошли основательно. Они 
год изучали экономику шести субъектов РФ, прежде чем остановить окончательный выбор на 
нас»,  -  подчеркнула  важность  события  Галина  Данчикова.  При  этом  она  уточнила,  что 
посредством реализации данного проекта республика создает у себя новую инновационную 
систему дошкольного образования в целом.
      По словам специалистов, основная документация, требуемая по регламенту, должна быть 
сделана  в  этом году.  Самый лучший срок  — конец  августа  -  начало  сентября.  При этом 
необходимо  учесть  природно-климатические  особенности  республики,  завоз  строительных 
материалов и многое другое.
       «Опыт работы в Якутии у нас уже есть. Наша цель — максимально быстро подготовить 
документы, чтобы соглашение о займе было подписано», - подчеркнул эксперт, руководитель 
департамента закупок фонда «Банк экономического анализа» Сергей Кирнос. Он и его коллеги 
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приехали в республику для ознакомления и сбора необходимой информации.
       Как только будет подписан четырехсторонний договор о сотрудничестве, специалисты 
приступят к своим обязанностям. Параллельно с ними в республике будет работать группа, 
которая проконтролирует процесс и сроки оформления документации и будет информировать 
об этом местные власти.
     Во встрече также приняли участие первый заместитель председателя правительства Алексей 
Стручков,  вице-премьер  Феодосия  Габышева,  руководители  профильных  министерств  и 
ведомств. Марияанна Егорова, ЯСИА.

В ЯКУТСКЕ ОБСУЖДАЮТСЯ ВОПРОСЫ ОТКРЫТОСТИ И ДОСТУПНОСТИ 
ПРАВОСУДИЯ

Якутск.  В  Якутске  проходит  научно-практическая  конференция  по  вопросам 
открытости,  доступности  и  прозрачности  правосудия.  Отмечалось,  что  за  последнее 
время в этом направлении сделаны большие шаги, но есть и проблемы.
       В  мероприятии,  посвященном 15-летию со  дня  создания  Судебного  департамента, 
принимают  участие  представители  судебной,  исполнительной  и  законодательной  власти 
республики, территориальных федеральных органов власти, науки и общественности.
      Первый вице-премьер правительства республики Алексей Стручков зачитал приветствие 
главы Якутии Егора Борисова в адрес Управления Судебного департамента. В нем отмечались 
принципы  законности,  уважения  и  соблюдения  прав  и  свобод  гражданина,  создание 
надлежащих условий для открытости и прозрачности правосудия.
        Начальник  Управления Судебного департамента в республике Николай Пестряков 
напомнил, что начатая в стране реформа должна создать независимую судебную систему. И 
здесь прежде всего необходимо обеспечить доступ к информации о деятельности судов.
     По его словам, несмотря на взаимодействие со средствами массовой информации, открытие 
сайтов во всех городских и районных судах, в этом вопросе имеются недостатки.
       «Проблема состоит в том, что обеспечение открытости и доступности правосудия требует 
не  только  создания  систем  по  размещению  необходимой  информации,  обеспечению 
свободного доступа в залы судебных заседаний, но и наличие материальной базы, отвечающей 
современным стандартам», - пояснил он.
      Николай Пестряков высказал пожелание участникам научно-практической конференции 
выработать действенные решения по устранению существующих недостатков в работе.
       Как отметила в  докладе председатель  Совета судей,  председатель  Верховного суда 
республики Людмила Горева, если ранее сайты имели факультативное значение в обеспечении 
доступа  к  информации  о  деятельности  судов,  то  сейчас  это  полноценный  инструмент 
взаимодействия общества и власти.
      Тем не менее, по ее словам, со стороны граждан поступают нарекания на неудобство при 
работе с сайтами судов общей юрисдикции, в том числе затруднен поиск судебных актов. Все 
замечания  направляются  непосредственно  разработчику  сайта  в  лице  НИИ  «Восход»,  на 
основании которых должны разрабатываться соответствующие обновления.
     «Мы  всегда  готовы к  обсуждению предложений  и  замечаний  граждан  по  вопросам 
организации работы в части открытости и доступности судов», - подчеркнула Людмила Горева. 
Аркадий Васильев, ЯСИА.
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НА ЭКОНОМСОВЕТЕ ПРИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ЯКУТИИ РАССМОТРЕНЫ ТРИ 

МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ

Якутск. На очередном заседании Экономического совета при правительстве Якутии, 
состоявшемся  10  июля,  рассмотрены  муниципальные  программы  социально-
экономического  развития  Оленекского,  Верхнеколымского  и  Нижнеколымского 
районов.
       В ходе рассмотрения программы Оленекского района, оцениваемой в 2,077 миллиарда 
рублей, особое внимание было уделено статистическим показателям и целевым индикаторам. 
У  членов  совета  возникли  вопросы  в  части  реальной  оценки  деятельности  улусных 
предприятий. С учетом этого проект программы было решено доработать в месячный срок.
      Более детальный анализ был представлен в программе Верхнеколымского района. Общий 
объем  средств  на  ее  реализацию  составляет  6,682  миллиарда  рублей.  В  ней  учтены 
мероприятия по развитию перерабатывающих производств, Зырянского угольного разреза, по 
берегоукрепительным работам. Большинством голосов программа в целом была принята.
      Последней  была  рассмотрена  программа  Нижнеколымского  района.  По  расчетам 
разработчиков, до 2016 года на ее реализацию потребуется 4,931 миллиарда рублей. Здесь у 
членов совета возникли вопросы по повышению качества жизни, коммунальных услуг.  По 
предложению первого вице-премьера Алексея Стручкова программа направлена на доработку. 
Через неделю в окончательном варианте в ней должны быть учтены все замечания.  Руслан 
Басыгысов, ЯСИА.

ЗА ТРИ ГОДА В ЯКУТИИ ПЛАНИРУЕТСЯ ПОСТРОИТЬ 85 ДЕТСКИХ САДОВ

Якутск. «Бюро экономического анализа (БЭА)» в июне этого года стало победителем 
конкурсного  отбора  и  теперь  вплотную  занимается  подготовкой  и  реализацией 
инвестиционного  проекта  по  инновационному  развитию  дошкольного  образования 
Якутии на период с 2013 по 2016 годы.
       Представители фонда 10 июля встретились с главой Якутска Айсеном Николаевым. Во 
встрече  также  приняла  участие  заместитель  председателя  правительства  Якутии Феодосия 
Габышева. Предметом разговора стали вопросы, касающиеся перечня, оценочной стоимости и 
сроков строительства первых дошкольных объектов на территории столицы.
      Напомним, нехватка мест в детских садах является одной из острых проблем республики. 
Сегодня очереди за желанной путевки в садик дожидаются более 14 тысяч малышей, большая 
часть  из  которых  живет  в  Якутске.  Власти  республики  ставят  перед  собой  задачу 
ликвидировать  очередь  к  2016 году,  для  чего  понадобились  привлечения  инвестиционных 
средств  в  лице  партнера  -  Всемирного  банка.  Согласно  проекту,  за  три  года  в  Якутии 
планируется построить 85 детских садов, девять из которых будут находиться в Якутске.
       На встрече Айсен Николаев отметил, что в следующем году по данному проекту в городе 
будут построены три детских сада. «Все объекты крупные. Мы планируем строить их двух 
видов. Первый — стандартный вариант на 240 мест, как, например, детский сад «Кэскил», 
введенный  в  Сайсарах.  Второй  реализуемый  проект  в  полтора  раза  больше.  Это  целый 
комплекс дошкольных учреждений, состоящих из детских групп, расположенных на первых 
этажах новостроек и находящихся в привязке с одним головным центром, в котором будут 
расположены администрация, кухня, театр и т. д. Базовый детский сад рассчитан на 280 мест, 
всего комплекс сможет охватить дошкольным образованием 400 детей», - рассказал он.
       При этом мэр подчеркнул, что каждый год городской бюджет вкладывает на строительство 
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детских учреждений порядка 200 млн рублей. Строительство идет быстро, объекты возводятся 
в течение одного года.
      Экономических экспертов интересовала схема финансирования: в каких соотношениях 
будут  находиться  денежные  средства,  вложенные  Всемирным  банком,  республиканским  и 
городским бюджетами в каждый из объектов, как того требует условие соглашения, в котором 
указано,  что  все  средства  должны  быть  распределены  в  равных  долях.  Кроме  того,  они 
попросили  представить  им  точный  перечень,  поэтапные  сроки  строительства  и  проектно-
сметную документацию объектов.
      Феодосия Габышева отметила, что на основе выигранного конкурса фонд «БЭА» будет 
представлять  данный  проект,  что  является  для  организации  большой  ответственностью. 
«Поэтому мы хотим услышать от вас встречные предложения и надеемся, что вы поможете 
нам  наладить  вопросы  на  федеральном  уровне»,  -  пожелала  она.  Также  вице-премьер 
правительства сообщила,  что 18 июля в республику приезжают представители Всемирного 
банка.  А в эти дни будут сформулированы постановочные вопросы, с решения которых и 
начнется работа.
     «Вопросы  софинансирования  для  нас  очень  важны.  Мы  готовы рассмотреть  любые 
варианты,  которые  предложит  правительство.  Что  касается  списка,  то  в  нем  возможны 
изменения.  В этом году три детских сада,  которые изначально были в перечне,  мы будем 
строить за  счет  федеральных субсидий,  поэтому список будет  корректироваться»,  -  сказал 
Айсен  Николаев.  Остальные  вопросы,  в  частности  по  земельным  отношениям,  по  словам 
главы, все решены. Марияанна Егорова, ЯСИА.

ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ КОМИТЕТ "ЭТНО-ЭРАТО" ПОДВЕЛ ИТОГИ КОНКУРСА

Якутия.  Совсем недавно в Якутске прошел I Евразийский конкурс высокой моды 
национального костюма «Этно-Эрато», и после того, как все победители получили свои 
призы, пришло время подвести итоги организаторам.
     Отметим, что для Якутии опыт проведения подобных конкурсов был новым - задача 
усложнялась еще и тем, что впервые конкурс прошел в новом, «евразийском» статусе. Тем не 
менее  организаторы  с  ней  справились,  доказательством  этому  служат  теплые  отзывы 
участников.
       От имени правительства Якутии всех,  кто внес свою лепту в проведение конкурса, 
поблагодарила  председатель  оргкомитета,  сопредседатель  жюри,  вице-премьер  Феодосия 
Габышева.
        Она отметила, что такие конкурсы, как «Этно-Эрато», способствуют развитию диалога 
культур и что,  особенно важно,  воспитанию у молодежи чувства патриотизма,  интереса  к 
родной культуре через национальный костюм, традиции и обычаи.
        «Я благодарю всех, кто помог создать достойные условия для встречи гостей и проведения 
конкурсных мероприятий. За время конкурса мы приобрели много друзей, встретили много 
хороших инициатив», - сказала она.
       По мнению зампреда, в ближайшей перспективе необходимо начать работу над изданием 
буклета, посвященного конкурсу, при этом особое внимание следует уделить содержательной 
части, а не ограничиваться только фотографиями.
      «Конкурс показал, что в республике много творческих людей, проектов, и мы готовы эти 
проекты  поддержать»,  -  сказала  она  в  заключение,  добавив,  что  якутские  модельеры 
обязательно примут участие в следующем конкурсе «Этно-Эрато» в будущем году.
      К поздравлениям зампреда присоединилась и директор Дома дружбы народов им. А. 
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Кулаковского Яна Игнатьева, которая отметила, что члены жюри и участники конкурса дали 
высокую оценку работе по сохранению национального костюма, ведущейся в Якутии, добавив, 
что в этом есть большая заслуга народных мастериц.
      «Состоялся прекрасный праздник национального костюма, во время которого произошло 
взаимное обогащение, обмен опытом», - сказала она и поблагодарила всех за слаженную и 
творческую работу.
     Приятным моментом стало вручение благодарностей всем, кто помог в организации и 
проведении  конкурса.  Среди  тех,  кто  был  отмечен  благодарственными  письмами 
правительства Якутии, - генеральный директор ООО «Алмазы Анабара» Матвей Евсеев, глава 
Якутска  Айсен  Николаев,  заместитель  главы  Евдокия  Евсикова,  заместитель  министра 
культуры  и  духовного  развития  РС(Я)  Владислав  Левочкин,  заместитель  министра  по 
федеративным отношениям и внешним связям РС(Я) Фаина Соколова, руководитель отдела 
развития  предпринимательства  Министерства  по  делам  предпринимательства  и  развития 
туризма РС(Я) Зоя Седалищева,  заместитель руководителя Департамента по делам народов 
РС(Я) Яна Иванова и главный специалист департамента Анна Баянова, директор Дома дружбы 
народов  Яна  Игнатьева,  координатор  конкурса  «Этно-Эрато»  Лидия  Будищева,  старший 
референт управления организационной работы Администрации президента и правительства 
Сардана Дорофеева, члены жюри конкурса, режиссеры, художники постановщики.
       Благодарностью  оргкомитета  конкурса  были  отмечены  председатель  оргкомитета 
Феодосия Габышева и директор Дома дружбы народов Яна Игнатьева.
     Благодарственными письмами Дома дружбы народов были также отмечены художественно-
постановочная  группа,  координаторы,  администраторы,  представители  СМИ.  Галина 
Мозолевская, ЯСИА.

ПАВЕЛ МАРИНЫЧЕВ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ВИДЕОКОНФЕРЕНЦИИ ПО 
РАЗВИТИЮ ЖИЛЬЯ ЭКОНОМ-КЛАССА НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ

Якутск. 10 июля заместитель председателя правительства Республики Саха (Якутия) 
Павел  Маринычев  принял  участие  в  видеоконференции  по  вопросу  «Развитие 
жилищного  строительства,  в  том  числе  экономического  класса,  с  использованием 
механизмов,  предусмотренных  Федеральным  законом «О  содействии  развитию 
жилищного  строительства»  в  ДФО»,  сообщает  управление  по  работе  со  СМИ 
Администрации президента и правительства Республики Саха (Якутия).
      Вице-премьер  выступил  с  докладом  о  развитии жилищного  строительства 
в республике. Так, в целях реализации Федерального закона от 24 июля 2008 года N 161-ФЗ «О 
содействии развитию жилищного строительства» в Республике Саха (Якутия) приняты Закон 
Республики Саха (Якутия) от 31.05.2013 1196-3 N 1285-IV «O правилах формирования списков 
граждан, имеющих право на приобретение жилья экономического класса, построенного или 
строящегося на земельных участках Федерального фонда содействия развитию жилищного 
строительства, переданных в безвозмездное срочное пользование или аренду для строительства 
жилья  экономического  класса,  в  том  числе  для  их  комплексного  освоения  в  целях 
строительства  такого  жилья,  и  порядке  включения  указанных  граждан  в  эти  списки»  и 
постановление правительства Республики Саха (Якутия) от 02.07.2012 N 293 «Об утверждении 
перечня отдельных категорий граждан, имеющих право быть принятыми в члены жилищно-
строительных кооперативов, создаваемых в целях обеспечения жильем граждан в соответствии 
с Федеральным законом от 24 июля 2008 г. N 161-ФЗ «О содействии развитию жилищного 
строительства», и оснований включения указанных граждан в списки граждан, имеющих право 
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быть принятыми в члены таких кооперативов».
        В Перечень граждан, имеющих право на вступление в члены жилищно¬строительных 
кооперативов, включаются:
       1.  Граждане,  работающие  в  государственных  общеобразовательных  учреждениях 
Республики Саха (Якутия), а также в государственных образовательных учреждениях высшего 
профессионального  образования  Республики  Саха  (Якутия),  для  которых  работа  в  таких 
учреждениях является основным местом работы.
      2. Граждане,  работающие в  муниципальных общеобразовательных учреждениях,  для 
которых работа в таких учреждениях является основным местом работы.
      3. Граждане, работающие в государственных учреждениях здравоохранения Республики 
Саха (Якутия), для которых работа в таких учреждениях является основным местом работы.
      4. Граждане, работающие в государственных или муниципальных учреждениях культуры 
Республики  Саха  (Якутия),  для  которых  работа  в  таких  учреждениях  является  основным 
местом работы.
      5. Граждане из числа лиц, указанных в пунктах 1-4 настоящего перечня, являющиеся 
родителями в семье, имеющей 1 ребенка и более, в которой возраст каждого из супругов либо 
одного родителя в неполной семье не превышает 35 лет.
     6. Граждане, являющиеся родителями в семье, имеющей 3 и более детей, из числа лиц, 
указанных в пунктах 1 - 4 настоящего перечня.
      Земельным кодексом Республики Саха (Якутия) установлена возможность предоставления 
земельных  участков  жилищно-строительным  кооперативам,  созданным  гражданами, 
имеющими  трех  и  более  детей,  для  строительства  многоквартирных  домов  в  аренду  без 
проведения процедуры торгов.
      Павел  Маринычев  отметил,  что  в  настоящее  время  в  республике проведена 
вся соответствующая работа по созданию необходимой правовой базы в целях реализации 
Федерального закона «О содействии развитию жилищного строительства».
      Тем не менее вице-премьер отметил, что проблемами реализации закона на территории 
Республики Саха (Якутия) является отсутствие земельных участков федерального значения, 
предназначенных для строительства жилья эконом-класса. ЯСИА.

В ЯКУТСКЕ СОСТОЯЛСЯ ТРАУРНЫЙ МИТИНГ ПАМЯТИ АЛЕКСАНДРА 
МОРОЗКИНА

Якутск. В среду, 10 июля, в зале заседаний Государственного Собрания (Ил Тумэн) 
состоялся  траурный  митинг  памяти  народного  депутата  Республики  Саха  (Якутия), 
руководителя  фракции  «Единая  Россия»  в  Ил  Тумэне,  генерального  директора 
государственного  унитарного  горно-геологического  предприятия  «Якутскгеология», 
заслуженного работника народного хозяйства Александра Павловича Морозкина.
      Почтить память погибшего собрались члены его семьи, коллеги – народные депутаты 
Якутии,  сотрудники  аппарата  парламента,  работники  «Якутскгеологии»,  представители 
республиканского правительства, –  а также друзья и близкие.
         У портрета покойного был выставлен почетный караул. 
      Траурный митинг открывал Александр Жирков, заместитель председателя Госсобрания:
     - Девять дней назад, 2 июля, в Усть-Янском улусе под поселком Депутатский произошла 
страшная  трагедия  –  потерпел  крушение  вертолет  Ми-8,  на  борту  которого  находились 
двадцать пять пассажиров и три члена экипажа. Выжили только четыре человека, остальные 
двадцать четыре – погибли.
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     Среди  погибших  был  и  наш коллега,  народный депутат  Республики  Саха  (Якутия), 
руководитель  фракции  Якутского  регионального  отделения  политической  партии  «Единая 
Россия» Александр Павлович Морозкин. Ушел из жизни яркий, талантливый политик. Сегодня 
мы собрались, чтобы почтить светлую память об этом замечательном человеке.
        В 27 лет он приехал в Якутию, и с тех пор трудился во благо республики, представлял и 
отстаивал ее интересы. 
        Память об Александре Морозкине была почтена минутой молчания.
       Слово взял председатель Госсобрания (Ил Тумэн) Виталий Басыгысов:
    -  Уважаемые  друзья,  товарищи,  коллеги,  Людмила  Николаевна,  Александр,  Николай, 
примите  наши  самые  искренние  соболезнования  от  жителей  всей  нашей  республики. В 
республике  стояли  летние  дни.  Случилась  большая  трагедия.  Вся  республика  скорбела  о 
погибших...
       Я  благодарен  всем,  что,  как  принято  у  северян,  люди  сплотились  во  время 
беды. Александра  Морозкина я  знал  очень  давно,  с  начала  90-х,  времени  начала  перемен, 
реформ. Александр  Павлович был  крупномасштабным  руководителем,  востребованным 
жизнью. Он не мог долго жить без Якутии, поэтому уезжал и возвращался. Но уже больше 
никуда не уедет… Бывало, мы ругались, бывало, спорили… Это были дебаты.
       Мы,  его  друзья  и  коллеги,  будем  его  вспоминать. Его  дела  и  помыслы  будут 
продолжены. Он останется в памяти жителей республики человеком, который жил для них.
       От имени фракции Якутского регионального отделения политической партии «Единая 
Россиия»  в  Ил  Тумэне  выступила  заместитель  руководителя  фракции,  народный  депутат 
Якутии Оксана Винокурова:
      - Самая светлая память останется об этом отзывчивом человеке, Александре Павловиче 
Морозкине. В  любом  деле  большую  роль  играют  личные  качества  руководителя.  Его 
отношение к людям было искренним и добрым. У него были планы,  он успешно прошел 
праймериз… 
      Я помню его последнее выступление на сорок четвертом пленарном заседании, когда он 
выступал  в  поддержку  кандидата  на  должность  Уполномоченного  по  правам  человека  в 
Республике Саха (Якутия) Алексея Ефимова.
       Его слова и действия навсегда запечатлены в памяти парламента. 
      Благодарность за поддержку выразил сын покойного Александр Александрович Морозкин:
      - В эти дни у нас большая трагедия.  Благодарим за помощь, внимание и сочувствие  
руководство Ил Тумэна,  аппарат Госсобрания,  правительство республики. Память о нашем 
отце навсегда останется в наших сердцах.
      Воспоминаниями  о  депутате  поделились  также  вице-президент  Якутии Дмитрий 
Глушко, председатель  правительства Галина  Данчикова,  исполняющий  обязанности 
гендиректора  «Якутскгеологии» Александр  Колтин,  заместитель  управляющего  треста 
«Алмазавтоматика»  АК  «АЛРОСА» Сергей  Толмачев,  гендиректор  ОАО 
«Якутоптторг» Александр Шарин.
       Как проинформировал Александр Колтин, имя Александра Морозкина будет присвоено 
новому месторождению в Алданском районе.
        Вице-спикер Александр Жирков закрыл митинг словами:
      - В эти дни из всех концов России и зарубежья поступают телеграммы с выражением 
искренних соболезнований родным и близким, руководству и общественности республики по 
поводу страшной авиакатастрофы.
      Для нас  всех  это  очень скорбные дни.  Погибли люди,  погибли грудные младенцы. 
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Подготовлен проект распоряжения президента республики Егора Борисова «Об увековечении 
памяти Морозкина А.  П.».  Согласно  распоряжению,  в  2013 году будет  выпущена  книга  в 
память об Александре Павловиче. Свои меры принимает и Ил Тумэн. Память об Александре 
Павловиче как  о  руководителе  с  исключительными  организаторскими  способностями, 
грамотном  специалисте,  прекрасном  человеке  навсегда  сохранится  в  наших 
сердцах. Поколение Морозкиных продолжается в его сыновьях и внуках.  Пресс-служба Ил 
Тумэна.

Политика

АНАТОЛИЙ КЫРДЖАГАСОВ: Я ВЫШЕЛ ИЗ РЯДОВ «СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ»

Якутск.  Сегодня  в  Якутске  состоялись  две  пресс-конференции,  посвященные,  по 
сути, одному событию: партия «Справедливая Россия» лишилась одного своего члена.
       Руководитель  Службы  эксплуатации  городского  хозяйства  Якутска  Анатолий 
Кырджагасов на созванной им в среду пресс-конференции объявил, что принял решение о 
выходе из партии «Справедливая Россия», в которой состоял уже довольно давно. При этом он 
подчеркнул, что решение о выходе принял еще во вторник.
       Напомним, что руководство «Справедливой России» в лице Федота Тумусова в среду 
утром опубликовало пресс-релиз, где сообщалось о том, что Анатолий Кырджагасов исключен 
из рядов партии.
       По мнению Анатолия Кырджагасова, выдвижение кандидатов на предстоящих выборах 
показало,  что  мнение  одного  человека  в  «Справедливой  России»  превалирует.  Он  сразу 
отметил,  что  не должно быть так,  чтобы все  решения внутри партии принимались  одним 
человеком, а остальные молча соглашались. «Любые вопросы должны обсуждаться, партия 
ведь не исполнительный орган», - подчеркнул он.
       «К недавно пришедшему и возглавившему списки Владимиру Федорову как к человеку у 
меня никаких претензий. Однако когда в партию приходят люди, не разделяющие идеалов 
социал-демократизма, сменившие несколько партий за пару лет, и сразу возглавляют списки, 
то  претензии появляются  уже  к  руководству партии.  Федот  Тумусов  сам  сказал  мне,  что 
Федоров  будет  финансировать  предвыборную  кампанию  справедливороссов»,  -  отметил 
Анатолий Кырджагасов.
       «Вчера на конференции регионального отделения «Справедливой России» я высказался об 
этом, однако обсуждения не получилось. Все те люди, которых мы хотели видеть в списках, 
оказались задвинуты на задний план», - продолжил политик и отметил, что подобной точки 
зрения придерживаются многие однопартийцы и что вполне можно ожидать в скором времени 
отток членов партии.
       «Сегодня мне выдали постановление бюро партии от 10 июля об исключении из рядов 
«Справедливой России» за действия, наносящие вред организации, однако только вчера Федот 
Тумусов громогласно заявлял, что Анатолий Кырджагасов — это один из активнейших членов 
регионального  отделения  партии.  Это  могут  подтвердить  и  члены совета»,  -  объяснил  он 
собравшимся журналистам.
      «Решение об организации пресс-конференции тоже принял еще вчера. Сегодня утром мне 
звонят из бюро и спрашивают, о чем будет пресс-конференция. Я ответил, что о выходе из 
партии. Через некоторое время перезванивают и просят подойти на собрание бюро в 11.30, 
куда я уже не успеваю и отказываюсь от участия. Сейчас вот принесли уведомление, что я 
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исключен. Это уже анекдотичная ситуация, попытка сделать хорошую мину при плохой игре. 
Считаю, что партии «Справедливая Россия» больше нет, осталось сборище разноэлементных 
людей», - сказал Анатолий Кырджагасов.
      «Вчера я услышал от Федота Тумусова, что партия — это инструмент по захвату власти. По 
моему мнению, это устаревшее определение функций партии. Политическая партия в первую 
очередь должна стремиться завоевать доверие населения. Эти слова о захвате власти многое 
говорят о руководителе. Мне жаль и себя, и нынешних членов партии, пришедших по зову 
сердца.  Мы оказались обмануты»,  -  отметил, наконец, руководитель Службы эксплуатации 
городского хозяйства.
      На  прозвучавший  затем  вопрос,  не  повесят  ли  на  него  ярлык,  говорящий  о  его 
политической переменчивости, Анатолий Кырджагасов коротко ответил, что никаких ярлыков 
не боится и будет продолжать работать во благо города и его жителей.
      «Что касается обвинений в том, что мои действия координируются с руководством партии 
«Единая Россия», то это только если считать работу с мэром Якутска Айсеном Николаевым. 
Когда я пришел в администрацию, то уже было оговорено, что никто не вмешивается в мою 
партийную деятельность.  Айсена  Николаева  я  воспринимаю в первую очередь  только  как 
союзника  и  напарника.  Мы  хорошо  сработались,  что  уже  отметили  многие  горожане  по 
результатам нашей деятельности», - продолжил Анатолий Кырджагасов.
      Он также заявил,  что не намерен вступать в какую-либо партию, и добавил, что не 
собирается до дряхлой старости баллотироваться и цепляться за места. «Я разочарован вообще 
в партийном строительстве в России. То, что есть сейчас, говорит, что страна очень далека от 
демократии: как только начинаются выборы, партии начинают применять грязные приемы, и 
это в первую очередь бьет по населению», - отметил он и призвал горожан голосовать по зову 
сердца, независимо от партийной принадлежности кандидатов.
      Сегодня также состоялась экстренно созванная пресс-конференция Федота Тумусова, 
которая,  по  сути,  была  призвана  представить  журналистам  собственную  точку  зрения  на 
ситуацию с Кырджагасовым. Лидер якутских справедливороссов подчеркнул, что это было 
именно исключение из рядов партии и что решение было принято коллегиально, в связи с тем, 
что поведение последнего противоречит линии партии. По словам Тумусова,  Кырджагасов 
неоднократно отказывался возглавить руководство партийными проектами.
      На  пресс-конференции  также  было  сказано,  что  по  итогам  прошедшей  накануне 
конференции  регионального  отделения  партии  выдвинуты  дополнительные  кандидаты  в 
депутаты  Ил  Тумэна  по  одномандатным  округам  из  числа  партийных  списков.  «Закон 
позволяет  делать  дополнительное  выдвижение  из  числа  кандидатов,  которые вошли в  эти 
списки, и мы воспользовались этим правом», - пояснил Тумусов. Кроме того, прошло тайное 
голосование за кандидатов в Якутскую городскую Думу, при выдвижении которых также было 
использовано  право  выдвижения  по  партийным  спискам  и  право  выдвижения  по 
одномандатным округам.
      «Во  всех  муниципальных образованиях,  где  будут  проходить  выборы,  мы  будем 
участвовать, за исключением выборов глав в нескольких улусах», - сказал Федот Тумусов.
     На вопрос журналиста, не пиар-ход ли это перед выборами, кандидат в народные депутаты 
республики от Набережного округа Анатолий Кырджагасов ответил, что это пусть рассудят 
люди. «Просто скажу, что это есть мой ответ на вчерашний сход партии. Если бы вчера были 
приняты решения с учетом мнения горожан, то могло бы выйти и по-другому», - добавил он. 
Айал Яковлев, Галина Мозолевская, ЯСИА.
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Экономика

ВАЛЕНТИНА ЛЕМЕШЕВА: ПЛАТЕЖИ ЯКУТЯН ЗА КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ 
ОСТАНУТСЯ ОДНИМИ ИЗ САМЫХ НИЗКИХ В ДФО

Якутск.  С  1  июля  текущего  года  в  республике  совокупный  платеж  граждан  за 
жилищно-коммунальные  услуги  не  превысит  12  %,  при  этом  предусмотрены 
значительные  меры  социальной  защиты  населения,  сообщила  ЯСИА  председатель 
Госкомцен-РЭК Валентина Лемешева.
      По ее словам, в среднегодовом исчислении плата за ЖКУ возрастет не более чем на 6 %, 
что соответствует поручению президента РФ.
      Таким образом, розничная цена на газ возрастет на 9,5 %. Тарифы на тепловую энергию, 
холодное и горячее водоснабжение, водоотведение увеличатся на 10 %. Электрическая энергия 
подорожает в среднем на 15 %.
      «Платежи населения за коммунальные услуги по-прежнему останутся одними из самых 
низких в Дальневосточном федеральном округе», - подчеркнула глава ведомства.
      Валентина Лемешева уточнила, что в соответствии с федеральным законодательством плата 
за электроэнергию для населения, пользующегося электроплитами, в городах вырастет на 15,1 
%, в селах — 16,3 %.
      Вместе с тем она обратила внимание на недопустимость повышения тарифов на жилищные 
услуги более чем на 12%. Соответствующие письма направлены главам районов и городов.
     В  настоящее  время  для  жителей  Якутии  с  невысоким  уровнем  доходов  снижен 
региональный  стандарт  оплаты  ЖКУ  в  совокупном  доходе  семьи  с  22  %  до  15  %.  Для 
малообеспеченных граждан с доходами ниже прожиточного минимума введена льготная шкала 
по предоставлению субсидий. Аркадий Васильев, ЯСИА.

Общество

В УСТЬ-ЯНСКОМ РАЙОНЕ ЯКУТИИ 11 ИЮЛЯ ПРОЙДУТ ПОХОРОНЫ 
ПОГИБШИХ В АВИАКАТАСТРОФЕ

Якутия.  В Усть-Янском  районе  Якутии  продолжает  работать  правительственная 
группа  по  организации  помощи  пострадавшим  и  семьям  погибших  при  крушении 
вертолета Ми-8, сообщает управление по работе со средствами массовой информации 
Администрации Президента и Правительства Республики Саха (Якутия).
       11  июля  в  селах  Юкагир,  Казачье  и  Усть-Янск  пройдут  похороны  погибших  в 
авиакатастрофе.
      «Семьям и родственникам пострадавших и погибших при крушении вертолета Ми-8 
оказывается  всесторонняя  помощь  –  в  первую  очередь  психологическая  реабилитация  и 
поддержка  родных  и  близких  погибших.  Все  обеспечение,  материальная  компенсация 
поступили  и  доведены  до  адресатов»,  -  прокомментировал   министр  труда  и  социального 
развития  республики  Николай  Дегтярев.  В  составе  правительственной  комиссии  министр 
транспорта и дорожного хозяйства Семен Винокуров,  министр охраны природы Владимир 
Григорьев и другие.
     Также членами правительственной комиссии проводятся  встречи с активами населенных 
пунктов по обсуждению проблемных вопросов социально-экономического развития района. 
ЯСИА.
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ВЕСЕННИЙ ПАВОДОК ПРИЧИНИЛ УЩЕРБ РЕСПУБЛИКАНСКИМ ДОРОГАМ 

НА 228 МЛН РУБ

Якутия. Специалисты продолжают работы по восстановлению дорог, разрешенных в 
ходе весеннего половодья, сообщает Минтранс Якутии.
      По информации ГКУ «Управление автомобильных дорог Республики Саха (Якутия)», в 
республике  были  размыты  несколько  дорог  в  Олекминском,  Усть-Алданском, 
Среднеколымском,  Таттинском,  Амгинском,  Кобяйском,  Намском,  Мегино-Кангаласском 
улусах и на территории Якутска.
     Так, в Олекминском улусе пострадала автодорога «Умнас», где были затоплены участки в 
низменных местах и более десяти водопропускных труб, также были разрушены мосты через 
Малую и Большую Дельгейку. Предварительный ущерб здесь составил более 40 млн рублей.
     На территории Якутска были размыты подъезды к поселкам Жатай и Кангалассы на 
автодороге «Нам» и «Борогон», ущерб предварительно оценивается в более 13 млн рублей.
     В  Усть-Алданском  улусе  было  разрушено  земляное  полотно,  дорожная  одежда  и 
водопропускные  трубы  на  участке  Кангалассы  -  Борогон  автодороги  «Борогон». 
Предварительный ущерб – 26 млн рублей.
      В Среднеколымском улусе пострадала автодорога «Арктика» и участок федеральной 
дороги «Колыма», в Кобяйском улусе – автодорога «Сангар», в Таттинском улусе - две дороги 
республиканского значения Уолба - Булун и Ытык-Кюель - Харбалах - Чычымах, в Амгинском 
улусе – а/д «Амга» на участке Нижний Бестях (федеральная дорога «Лена») - Амга - Усть-Мая - 
Эльдикан - Югоренок и а/д «Бетюн», в Мегино-Кангаласском улусе – а/д «Амга» на том же 
участке, а также дороги «Мюрю» и «Абалах».
     На сегодня по всем дорогам проезд дан, ведутся восстановительные работы. Всего по 
искусственным сооружениям – мостам и водопропускным трубам - разрушены более тысячи 
погонных метров. Кроме того, повреждены более 170 тысяч кубометров земполотна и порядка 
370  тысяч  квадратных  метров  дорожной  одежды.  По  предварительным  данным,  ущерб 
составил более 228 миллионов рублей. ЯСИА.

ПОГОРЕЛЬЦЫ ЯКУТСКА УСЛЫШАНЫ

Якутия.  Любой  пожар  несет  за  собой  огромные  потери  для  каждого  человека. 
Недаром в народе говорят: «Пожар - самый страшный вор, ничего не оставляет».
      22 июня 2013 года, в ночь на субботу, эта страшная беда случилась в жилом доме на ул.  
Якутской,  41.  В  результате  на  улице  оказались  жильцы  16  квартир,  среди  которых  два 
ветерана, 17 детей, многодетные семьи. Спасаясь от огня, люди выбегали на улицу. Никто из 
жильцов не пострадал.
       На имя заместителя управляющего Якутского филиала ОАО «Азиатско-Тихоокеанский 
Банк»  Владимира  Атаманченко  поступило  письмо  от  погорельцев  дома  №  41.  Люди 
обратились  к  нему  как  к  лидеру  «Инициативной  группы  «Мой  район  -  Гагаринский»  с 
просьбой  оказать  помощь  в  проведении  юридических  консультаций  по  вопросу 
предоставления жилья погорельцам.
      В обращении на имя Владимира Атаманченко, под которым подписались все жильцы 16 
квартир, говорится: «22 июня 2013 г. жильцы 16 квартир остались без жилья, одежды и средств 
к  существованию.  Мы  надеемся  на  Вашу  помощь,  не  знаем  куда  обратиться,  везде  нас 
«отфуболивают», ссылаясь на то, что 15 квартир приватизированные, но мы не виноваты, что 
по закону обязаны были приватизировать жилье, и попали в этот «капкан».
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      Жильцы пострадавшего дома организовали группу представителей, с которой и работает 
Владимир  Александрович.  На  днях  ее  активисты Люция  Семенова  и  Вера  Данилова  уже 
встретились  с  юристом,  который  согласился  помочь  жильцам  в  восстановлении  их  прав. 
Сейчас  жильцы  собирают  документы,  чтобы  в  дальнейшем  более  детально  обсудить 
дальнейшие действия.
     Надо отметить, что дом по этому адресу уже горел — 3 декабря 2011 года тогда второй 
подъезд дома выгорел полностью. Теперь от дома осталось пепелище. Наталья Григорьева, 
для ЯСИА.

В ЯКУТИИ ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 2013 ГОДА В ДТП ПОГИБЛО 
55 ЧЕЛОВЕК

Якутск.  С начала  2013  года  по  Республике  Саха  (Якутия)  зарегистрирована  431 
дорожная авария, что на 11,4% выше, чем в прошлом году. В ДТП погибло 55 человек, в 
том числе 2 ребенка. Больше всего дорожно-транспортных происшествий происходит в 
Якутске,  рост на 16% по сравнению с 2012 г.  В то же время в столице наблюдается 
снижение смертности на дорогах на 33,3 %.
    Об этом корреспонденту ЯСИА сообщил начальник Управления ГИБДД по Якутии Самсон 
Чупров.
      Среди районов лидером по дорожно-транспортным происшествиям является Мегино-
Кангаласский  улус,  где  наблюдается  рост  по  всем  показателям.  В  Хангаласском  районе 
возросло число погибших в ДТП.
       Самыми аварийными месяцами стали май и июнь. В мае произошло 88 ДТП, где ранено 99 
человек  и 16 погибло.  В июне зарегистрировано 108 дорожных происшествий,  в  которых 
ранения и увечья получили 146 человек и девять погибли.
      Кроме того, виновниками ДТП порой являются и сами пешеходы, которые переходят 
дорогу в неположенном месте. Так, по своей собственной вине за этот период погибли пять 
пешеходов, ранено 56.
     По вине пьяных водителей произошло 73 аварии, в которых ранено 102 человека. В Якутске 
«пьяных» ДТП зарегистрировано 21, где один человек погиб и 28 получили увечья различной 
степени.
      Больше всего аварий случается с вечера пятницы по воскресенье.
     По статистике ДТП происходят из-за нарушения скоростного режима — 23 %, плохие 
дороги — 22 %, управление автомобилем в состоянии алкогольного опьянения — 17 %, выезд 
на встречную полосу и не соблюдение очередности проезда — 11 %, проезд по пешеходному 
переходу — 8 % и нарушение знаков — 2 %.
      За это время составлено 157 тысяч административных протоколов, где 4 250 протоколов 
составлены за грубые нарушения правил дорожного движения.
     В связи с этим Управление ГИБДД по республике обращается к жителям с просьбой быть не 
равнодушными к себе и окружающим. «Если вы видите, что кто-то сел за руль в пьяном виде, 
то, пожалуйста, звоните на телефон доверия ГИБДД по номерам 36-19-45, 35-22-22, 127. Тем 
самым вы можете сберечь человеческую жизнь. Главное, не будьте равнодушными», - говорит 
начальник ГИБДД по РС(Я) Самсон Чупров.
     «Сколько бы мы ни лишали прав нерадивых водителей, ни ставили машину в штраф-
стоянку,  они  все  равно,  даже  будучи  без  прав,  садятся  за  руль  в  пьяном  виде.  Тут  мы, 
сотрудники ГИБДД, не справимся без помощи сознательных граждан», - признается Самсон 
Чупров. Сусанна Толстякова, ЯСИА.
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ТРОЕ ЯКУТЯН УДОСТОЕНЫ ОБЩЕРОССИЙСКОЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРЕМИИ 

«ЧЕСТЬ И ДОБЛЕСТЬ»

Якутск.  Трое  якутян удостоены  общероссийской  общественной  премии  «Честь  и 
доблесть»,  которая  присуждается  лучшим  сотрудникам  органов  внутренних  дел  и 
военнослужащим внутренних войск МВД России.
       Премия учреждена по инициативе Российского совета ветеранов органов внутренних 
дел совместно с другими общественными организациями в 2004 году. С тех пор церемония 
вручения премии стала доброй традицией. В Якутске данное мероприятие проводится второй 
раз.
     «Мы очень рады, что присуждение премии второй раз подряд проводится именно в Якутске. 
Для  нас  это  большая  честь.  Мы  гордимся  нашими  сотрудниками,  их  семьями,  целыми 
полицейскими династиями. Они достойно служат на страже правопорядка», - сказал в своей 
торжественной  речи  генерал-майор  полиции,  министр  внутренних  дел  по  РС(Я)  Виктор 
Кошелев.
     Для участия в церемонии награждения приехали помощник министра внутренних дел 
России, председатель Российского совета ветеранов ОВД и ВВ МВД России, генерал-майор 
Иван Шилов, начальник ГУ МВД России по ДФО генерал-майор полиции Евгений Кужель, 
представители МВД из других дальневосточных регионов.
      Как сказал генерал-майор Иван Шилов, «это единственная в стране премия общественного 
признания и оценки труда людей, которые добросовестно и мужественно, порой ценой своей 
жизни,  отстаивают законность  и правопорядок,  права  и  свободы граждан.  Выдвинутые на 
соискание  общественной  премии  «Честь  и  доблесть»  номинанты  являются  лучшими  из 
лучших».
     Среди якутян в номинации «За материнский подвиг» выдвинута Марина Саввинова - мать 
старшего сержанта полиции Аркадия Саввинова, павшего смертью храбрых в перестрелке с 
боевиками в Чечне в 2009 году.
      В номинации «За  преданность профессионализму и общественному долгу,  верность 
ветеранскому движению» лауреатом премии стал Александр Ярковой, полковник в отставке, 
директор музея истории полиции МВД по РС(Я).
      Капитан полиции Евгений Кокотаев, заместитель командира по технике и вооружению 
ОМОН  МВД  по  РС(Я),  стал  победителем  в  номинации  «За  охрану  общественного 
спокойствия».
     Все номинанты в повседневной работе представляют собой образец безупречного служения 
долгу,  чуткого  и  внимательного  отношения  к  службе,  а  их  профессионализм  заслужили 
признание коллег и общественности. Сусанна Толстякова, ЯСИА.

ПЕРВЫЙ ЗАММИНИСТРА МОЛОДЕЖИ ГАВРИИЛ СЕМЕНОВ: ВМЕСТЕ – МЫ 
СИЛА!

Якутия. 10 июля 2013 года в Министерстве по делам молодежи и семейной политике 
Республики  Саха  (Якутия)  подвели  итоги  учредительного  слета  единого  детского 
движения под эгидой президента республики.
       С 5 по 7 июля в городе Якутске прошел учредительный слет единого детского движения 
под эгидой президента республики в виде трехдневного образовательного форума, где приняли 
участие  лидеры  и  активисты  детских  объединений  и  ученических  самоуправлений  из  18 
районов,  2  городских  округов,  а  также  из  6  республиканских  и  городских  общественных 
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организаций и объединений республики. Всего 220 делегатов.
       От имени организационного комитета первый заместитель министра Гавриил Семенов 
встретился с вожатыми, инструкторами и организаторами данного мероприятия. Всего было 
задействовано 30 вожатых из числа молодежного общественного движения «Педагогические 
отряды Республики Саха (Якутия)».
       Мастерство вожатых было оценено на самом высоком уровне участниками слета. Ведь 
вожатый – это тот человек, который находится с детьми круглые сутки, становится самым 
близким  другом  в  период  поведения  смены.  Можно  сказать,  что  это  итог  работы 
образовательной  программы  «Школа  подготовки  вожатых»  Союза  детских  общественных 
объединений Республики Саха (Якутия). Ведь ребята – вожатые – в течение года обучились 
именно по педагогическим технологиям, вожатскому мастерству.
      «Я очень рад, что у нас есть большая команда молодых ребят, а именно вожатых. Мы 
достигли  поставленных  целей.  За  эти  короткие  три  дня  вы  смогли  сплотить  большой 
коллектив,  ознакомить с  разными играми и ценностями детского  движения,  дарили массу 
впечатлений.  Самое главное,  ввели к тому,  что  каждый делегат  понимал,  что  он является 
участником большого исторического события. Благодаря вам, каждый ребенок был услышан, 
работал с большим удовольствием», - открыл торжественную линейку Гариил Семенов. После 
чего отличившиеся вожатые получили благодарственные письма министерства.
      Первый замминистра объявил благодарность коллективу Союза детских общественных 
объединений Республики Саха (Якутия) за проделанную работу, и подчеркнул усилить работу 
по подготовке программных и нормативных документов. Саргылана Федорова, для ЯСИА.

В ЯКУТСКЕ ТОРЖЕСТВЕННО ЗАКРЫЛИ ДЕКАДУ «МОЙ ДВОР»

Якутск. «Все дома» - общественная организация, которая создана в прошлом году. 
«Нам  не  безразличны  проблемы  ЖКХ,  и  мы  сотрудничаем  с  управляющими 
компаниями.  Мы  смотрим,  кто  как  работает,  ведем  мониторинг  по  республике»,  - 
говорят участники организации. В этом году организация сотрудничает с очень многими 
управляющими компаниями.
      «Все дома» зародилась в Якутске в прошлом августе во время проведения молодежного 
форума «СахаСелигер» и теперь уже вовсю работает», - отмечает координатор проекта Мария 
Слепцова.
       Вместе с началом лета стартовала декада «Мой двор». За время проведения, начиная с 14 
июня, город начал меняться. Но изменения не происходили сами по себе. К этому приложили 
свои руки студенты-активисты СВФУ.
      За весь этот период были обновлены детские площадки и проведены субботники на 
территории города.  В этот  понедельник  состоялось  торжественное закрытие декады «Мой 
дом» на площади Дружбы. Выступали артисты якутской эстрады и молодые исполнители.
     Своим мнением поделился  Александр  Сусоев,  председатель  первичной профсоюзной 
организации  студентов  СВФУ:  «В  рамках  декады  наши  студенты  выходили  на  очистку 
территории, провели несколько субботников, акций, лекций и обновили детские площадки. 
Горожане реагируют на все это очень хорошо. Когда мы красили, родители и дети помогали 
нам».
     Организаторы выразили надежду, что этот проект не одноразовый. Планы на будущее 
довольно большие и оптимистичные. Например, в этом году подобная акция повторится еще 
несколько раз.  В работу организации входит не только уборка и покраска,  но и контроль 
тарифов  ЖКХ.  Активисты  будут  следить  за  тем,  чтобы  не  было  нарушений  со  стороны 
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управляющих  компаний.  А  тем  самым  «рычагом  воздействия»  будет  служить  сама 
общественность. Как раз в планах организации есть проведение определенных собраний для 
горожан. Елена Ослякова, Таиса Сергина, для ЯСИА.

В ДЕКАБРЕ В ЯКУТИИ СОСТОИТСЯ СЪЕЗД ЮРИСТОВ РЕСПУБЛИКИ

Якутск.  На  заседании  оргкомитета  съезда  юристов  республики  определены 
наиважнейшие вопросы проведения форума. Это принципы формирования делегатов и 
основные вопросы для обсуждения.
     Съезд юристов Республики Саха (Якутия) пройдет 2—3 декабря этого года.  В своем 
выступлении первый заместитель председателя Госкомитета юстиции республики Александр 
Гончаров  изложил  принцип  формирования  делегатов  форума.  Это  непростая  задача,  ведь 
юристов и областей, где они трудятся, немало.
    Предложен следующий подход: представители органов государственной власти, местного 
самоуправления  (в  том  числе административные  комиссии,  комиссии  по  делам 
несовершеннолетних), ветераны юстиции, представители юристов села (сельскохозяйственных 
предприятий),  юристы промышленных предприятий, представители юристов общественных 
организаций,  судейского  сообщества  и  Судебного  департамента,  территориальных органов 
федеральных органов исполнительной власти, Министерства внутренних дел по Республике 
Саха (Якутия), Адвокатской палаты РС(Я), Нотариальной палаты РС(Я), юридических вузов и 
факультетов (преподаватели и студенты), представители организаций, специализирующихся на 
оказании  юридических  услуг.  Квоты будут  зависеть  от  места,  где  будет  проходить  съезд 
(скорее всего, это будет в Театре оперы и балета, где около 600 мест).
     О перечне вопросов, которые будут вынесены на обсуждение Съезда юристов Республики 
Саха  (Якутия),  информировал также  Александр  Гончаров.  На круглые столы и пленарное 
заседание  будут  вынесены  три  большие  темы  (которые  будут  вмещать  в  себя  множество 
разных  вопросов):  «Экономика  и  право»,  «Правовое  просвещение»  и  «Село  и  право». 
Предполагается,  что  миссией  съезда  станет  участие  и  помощь  юристов  в  социально-
экономическом развитии нашего региона. Игорь Саввинов, для ЯСИА.

ОХОТУ НА ЗАЙЦА-БЕЛЯКА, ДИКОГО СЕВЕРНОГО ОЛЕНЯ И КАМЕННОГО 
ГЛУХАРЯ ОГРАНИЧАТ

Якутия. В Якутии готовится указ президента республики «О введении ограничений 
охоты в охотничьих угодьях Республики Саха (Якутия) на дикого северного оленя, зайца-
беляка и каменного глухаря в сезон охоты 2013-2014 года».
   Как  сообщили  ЯСИА  в  Департаменте  охотничьего  хозяйства  Якутии,  ограничения 
предлагается ввести в связи с сокращением численности данных видов животных.
       Под  действие  закона  попадают  охотничьи  угодья  Амгинского,  Горного,  Мегино-
Кангаласского,  Намского,  Усть-Алданского,  Таттинского,  Чурапчинского,  Хангаласского 
улусов (районов) и на территории Городского округа «Город Якутск» - здесь будет запрещена 
охота на зайца беляка.
      Охотиться на каменного глухаря и дикого северного оленя Лено-Оленекской популяции 
запретят в пределах границ промышленной зоны месторождения трубки «Ботуобинская» АК 
«АЛРОСА»  (ОАО),  муниципального  образования  «Нюрбинский  район»  Республики  Саха 
(Якутия)  и  промышленной  зоны  АК  «АЛРОСА»  (ОАО),  муниципального  образования 
«Мирнинский район» Республики Саха (Якутия) в пределах северной границы (начинается на 
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правом  берегу  р.  Алакит  на  водоразделе  рек  Сыгынахтах  и  Харыялах  и  идет  по 
административной  границе  с  Оленекским  эвенкийским национальным  районом Якутии до 
истока р. Улахан Бысыттах), восточной границы (от истока р. Улахан Бысыттах по автотрассе 
Саскылах  -  Удачный и далее  по трассе  Удачный -  Айхал до моста  на р.  Мархе),  южной 
границы (от моста на р. Мархе по руслу р. Мархи до оз. Байтах и западной границы (от оз. 
Байтах по руслу р. Мархи до ее истока, далее переходит на исток р. Уэся-Харыялах и идет по 
руслу  р.  Алакит,  далее  по  правому  берегу  р.  Алакит  до  водораздела  рек  Сыгынахтах  и 
Харыялах, до первоначальной точки описания).
     Проект  указа уже подготовлен и в настоящий момент проходит процедуру согласования. 
ЯСИА.

МИНИСТЕРСТВО ОХРАНЫ ПРИРОДЫ ЯКУТИИ ВЫБРАЛО 
10 ПРЕТЕНДЕНТОВ НА ПОЛУЧЕНИЕ ГРАНТОВ

Якутск.  В  Министерстве  охраны  природы  Якутии  состоялось  первое  заседание 
экспертной комиссии по допуску проектов (программ) для участия в конкурсе на лучший 
проект  в  области  развития  системы  непрерывного  экологического  образования  и 
просвещения населения республики по получению субсидии в виде грантов.
      Конкурс проводится согласно постановлению правительства Якутии № 137 от 15 мая и 
утвержденного порядка «О предоставлении из государственного бюджета Республики Саха 
(Якутия)  субсидий в  виде грантов некоммерческим организациям на  реализацию проектов 
(программ)  в  области  развития  системы  непрерывного  экологического  образования  и 
просвещения  населения  Республики  Саха  (Якутия),  сообщили  ЯСИА  в  пресс-службе 
ведомства.
      По итогам заседания были определены 10 лучших проектов, которые примут участие в 
конкурсе.
      В номинации «Лучший проект экологического лагеря или экспедиции» представлены 
проекты:  «Уникальность  природы  Амги  -  будущим  поколениям!»  клуба  «АДОНИС»  при 
Амгинской  гимназии  им.  Л.  В.  Киренского,  «Летний  экологический  палаточный  лагерь 
«Сардаана»,  Кировская  СОШ,  Горный  улус,  «Лагерь  «Эко-стар»  как  фактор  развития 
экологической культуры школьников» Покровской СОШ № 2 Хангаласского улуса и проект 
«Умка  выходит  на  тропу…»  Верхневилюйской  республиканской  гимназии  им.  М.  А. 
Алексеева.
      Для участия в номинации «Лучший проект общественной экологической организации» 
отобраны два проекта: «Интерактивный мини-парк с аттракционами из вторсырья «Экостиль» 
Центра экологического просвещения РС(Я) «Эйгэ»,  Якутск, и «Дендропарк в г. Вилюйске» 
некоммерческой  организации  «Экологический  фонд  им.  Д.  Г.  Макарова  «Зеленый  пояс 
Вилюя».
    В третьей номинации «Лучший проект освещения в средствах массовой информации» 
примут участие четыре проекта: выпуск экологического  реалити-шоу «ТАБЫС» Сунтарского 
филиала  НВК «Саха»,  телевизионный цикл «Экология начинается  со двора» НВК «Саха», 
«Птичья столовая» детского сада № 2 «Журавушка города Олекминска и «Этот мир придуман 
не нами» Модутской СОШ. ЯСИА.
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САХА-НОВОСТИ
В ЯКУТСКЕ УЖЕ СВЫШЕ ДЕСЯТИ ЧЕЛОВЕК ПОСТРАДАЛИ ОТ УКУСОВ 

КЛЕЩЕЙ

Якутск.  До  недавнего  времени  беспокоиться  о  том,  как  защититься  от  укусов 
клещей,  приходилось  только тем,  кто  выезжал за  пределы Якутии — остальные же 
могли спокойно прогуливаться по дачным участкам и окрестным лесам, не опасаясь 
стать жертвой этого насекомого.
        Но с каждым годом ситуация меняется, и не в лучшую сторону: об этом свидетельствуют 
участившиеся случаи укусов клещей в окрестностях города.
       Эту информацию подтверждают и в травмпункте Якутска, куда обращаются пострадавшие 
за первой медицинской помощью.
      «На сегодняшний день к нам обратились 16 человек с укусами клещей — это значительно 
больше,  чем в  предыдущие годы,  и  это  статистика  только по городу»,  -  говорит старшая 
медсестра травматологического пункта Якутска Ольга Михайлова.
       В некоторых случаях укушенным удается самим извлечь насекомое,  в других - это 
приходится делать хирургическим путем.
      «Меня клещ укусил в машине, после того как я побывал на даче. Скорее всего зацепился за 
куртку, а когда я ее надел, он оказался внутри. Хорошо, что укус пришелся  в предплечье и мне 
удалось его достать самостоятельно», - рассказывает один из пострадавших.
       Сам по себе укус клеща скорее неприятен, чем опасен, хотя при неправильном извлечении 
может возникнуть воспаление.  Главная  опасность заключается  в  том,  что  клещи являются 
переносчиками опасных заболеваний, самым распространенным из которых является клещевой 
энцефалит.
       Поэтому в любом случае извлеченного клеща сдают в лабораторию для проверки на 
энцефалит  или  бореллиоз,  а  обратившимся  вводится  противоклещевой  иммуноглобулин, 
который,  будучи поставленным в течение трех дней после  укуса,  обеспечивает  защиту  от 
заболевания.
      Но лучшим способом борьбы с клещевым энцефалитом остается профилактика, которая 
бывает  общей  (использование  специальных  костюмов  репеллентов)  и  специфической,  или 
проще говоря, прививкой. Получить такую прививку в Якутске можно, обратившись в Центр 
иммунопрофилактики.
       По словам администратора Центра Лилии Скрябиной, проблема с клещами существует в 
Якутии уже три-четыре года, и с каждым годом число обращений растет. За это время были 
зарегистрированы  случаи,  когда  клещ  являлся  переносчиком  энцефалита.  Как  правило, 
наиболее часто встречаются клещи в Центральной и Южной Якутии, в северных районах такие 
случаи бывают редко.
        Поэтому сегодня принимать меры по защите от клещей важно не только тем, кто выезжает 
за  пределы  республики,  но  всем,  кто  много  времени  проводит  на  природе:  дачникам, 
грибникам, охотникам.
      Прививка может обезопасить от опасных последствий укуса клеща, однако, как объяснила 
Лилия Скрябина,  делать ее нужно заранее:  «Стандартная  схема предполагает  трехкратную 
вакцинацию:  первую прививку,  затем через  месяц  — вторая,  и  третья  прививка -  через  5 
месяцев. Только в этом случае гарантирована полная защита. Так что, если вы собираетесь в 
места, где могут быть клещи или опасаетесь получить укус здесь, нужно прививаться не менее 
чем за полгода» .
      В  крайнем  случае,  если  вы  не  успели  сделать  прививку  вовремя,  можно  ввести 
человеческий  иммуноглобулин  против  клещевого  энцефалита  —  действие  препарата 
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проявляется через 24–48 часов и продолжается около 4 недель. Галина Мозолевская, ЯСИА.

ЛЕОНИД ОЛЕЙНИК: МЫ В ОДНОЙ ЛОДКЕ И ДОЛЖНЫ ГРЕСТИ В ОДНОМ 
НАПРАВЛЕНИИ

Нерюнгри. Во вторник, 9 июля, в малом зале Центра культуры и духовности им. А. 
С. Пушкина глава города Нерюнгри Леонид Олейник встретился с жителями аварийных 
домов, вошедших в программу «Переселение».
     Открывая встречу, глава города Леонид Олейник обратился к присутствующим со словами: 
«Мы  с  вами  в  одной  лодке  и  должны  грести  в  одном  направлении.  Наконец-то,  вопрос 
переселения жителей «авариек» сдвинулся с «мертвой» точки. Когда я вступил в должность 
главы, из многочисленных вопросов я определил главные, приоритетные направления своей 
работы  и  работы  моей  команды.  И  первым  стал  вопрос,  который,  по  моему  твердому 
убеждению, необходимо было решать, это вопрос переселения жителей аварийных домов. За 
это  время  нами  был выполнен  колоссальный  объем  работы  для  того,  чтобы  войти  в 
республиканскую и федеральную программы по переселению жителей из аварийных домов. Я 
благодарен президенту республики и правительству за оказанную нам поддержку в решении 
этого вопроса. И, как результат, наш город вошел в программу и уже сегодня получен первый 
транш для реализации запланированных мероприятий».
      В настоящее время, как отметил Леонид Олейник, 16 семей горожан уже переселены в 
приобретенные администрацией за счет городской казны на вторичном рынке жилья квартиры.
       9 июля объявлен аукцион на приобретение еще 10 квартир. До конца недели будут 
размещены заявки на покупку 43 квартир для переселения.
     В общей сложности в ближайшее время жилье получат 53 семьи жителей города Нерюнгри.
      Говоря  о  проводимой  специалистами  городского  муниципалитета  работе  в  этом 
направлении, глава города обратил внимание присутствующих на необходимость погашения 
имеющейся у них задолженности по жилищно-коммунальным услугам.
      «Я не хочу вас пугать, и говорить, что мы не будем переселять тех, у кого не погашены  
долги по квартплате. Но мне хочется, чтобы вы поняли, что имеющиеся у вас долги рано или 
поздно придется погашать.  Поэтому я призываю вас приступить к погашению имеющейся 
задолженности  уже  сегодня.  Нам  это  даст  дополнительные  средства  и  возможность 
своевременно подготовить дома, которые в плане на переселение стоят на следующий год, к 
зиме, вам – сократить сумму накопленного долга», - сказал Леонид Олейник.
    Воспользовавшись  предоставленной  возможностью  общения  с  главой  города,  жители 
аварийных домов, вошедших в программу «Переселение», которая будет реализовываться в 
течение трех лет – с 2013 по 2015 годы, интересовались сроками их переселения, очередностью 
и другими насущными вопросами.
     Как  пояснил  глава  города  и  принимавшие  участие  во  встрече  заместитель  главы 
Нерюнгринской  городской  администрации  Артур  Яковлев и  начальник  отдела  по  учету  и 
приватизации  жилья  Управления  земельных  и  имущественных  отношений  г.  Нерюнгри 
Наталья  Букаткина,  вся  информация  о  многоквартирных  аварийных  домах,  вошедших  в 
программу по переселению, с указанием сроков переселения и способа (то есть, речь шла о 
том, жильцы каких домов будут заселены в квартиры, приобретаемые на вторичном рынке 
жилья, а какие - в новостройки) размещена на официальном сайте Нерюнгринской городской 
администрации. Индира Бабошина, собкор ЯСИА.
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МИРНИНСКИЙ РАЙОН ЯКУТИИ ГОТОВИТСЯ К ЮБИЛЕЙНЫМ ДАТАМ 

2015 ГОДА

Якутия.  В администрации Мирнинского  района состоялось  первое  совещание  по 
вопросам подготовки к юбилейным датам, которые пройдут в 2015 году, - это 70-летие 
Победы  в  Великой  Отечественной  войне,  50-летие  со  дня  основания  Мирнинского 
района, 60-летие Мирного и алмазодобывающей промышленности.
     В  совещании  участвовали  представители  районной  и  городской  администраций,  АК 
«АЛРОСА».  По  итогам  заседания  было  решено  подготовить  проекты  совместных 
постановлений  администраций  муниципальных  образований  «Мирнинский  район»,  «Город 
Мирный»  и  АК  «АЛРОСА»  о  создании  оргкомитетов  по  подготовке  и  проведению  этих 
юбилейных дат, рекомендовать главам поселений, руководителям муниципальных учреждений 
представить  свои  предложения  в  планы  мероприятий.  Также  будут  составлены  сводный 
перечень  по проектированию и строительству вводимых объектов и план  финансирования 
расходов с привлечением средств компании «АЛРОСА», республиканского бюджета и других 
источников.
      Глава  МО  «Ботуобуйинский  наслег»  Зоя  Данилова  проинформировала  участников 
совещания, что в 2015 году селу Таас-Юрях исполняется 120 лет – это старейшее поселение 
Мирнинского  района.  Администрация  села  также  представит  свои  предложения  по 
празднованию круглой даты. Нюргуяна Анисимова, собкор ЯСИА.

ЗАВОД СТРОИТЕЛЬНЫХ МЕТАЛЛОКОНСТРУКЦИЙ ЗАРАБОТАЕТ 
В ЯКУТИИ

Якутия. В Хангаласском улусе 12 июля откроется новое производство: в селе Техтюр 
начнет выпускать свою продукцию завод строительных металлоконструкций, сообщает 
администрация района.
    «Для нас было важным открыть производство именно в центральной части Якутии. Наше 
предприятие вышло с предложением к главам центральных улусов о возможности создания 
линии. Наше предложение поддержал глава Хангаласского улуса Юрий Зайцев, и в течение 
небольшого периода мы смогли смонтировать цех в селе Техтюр и запустить его в тестовом 
режиме. Цех полностью компьютеризирован, процесс автоматизирован, потому здесь будут 
работать всего четыре человека. Но и мы, и руководство Хангаласского улуса полагаем, что 
вокруг  нашего  завода  может  возникнуть  целый  строительный  комплекс  по  каркасному 
строительству. Хангаласцы могут создавать строительные бригады и удачно конкурировать на 
рынке недвижимости», - отметил директор ООО «Завод строительных металлоконструкций» 
Олег Корякин.
     Новый завод сможет выпускать металлоконструкций для строительства порядка 60 тысяч 
м2 недвижимости. ЯСИА.

В ХАНГАЛАССКОМ РАЙОНЕ ЯКУТИИ ОТКРОЕТСЯ НОВЫЙ САДИК

Якутия.  В сентябре качикатские детишки пойдут в новый садик. Здание детсада на 
50 мест строит ООО «Ригель-2». На строительство предусмотрено порядка 24 миллионов 
рублей, в том числе 13 миллионов — по линии Министерства образования республики. 
Средства на разработку проекта будущего здания, а это 400 тысяч рублей, собирали всем 
миром.
      Как сообщили ЯСИА в администрации улуса, сегодня на стройке ведутся внутренние 
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работы: монтируется отопительная система и электрика. Параллельно обустраивается дворовая 
территория. На всех видах работ «Ригель» задействует отдельные бригады.
      По  словам  главы  Качикатского  наслега  Ирины  Оболкиной,  технический  надзор 
осуществляется на всех стадиях стройки. Для этого определен ответственный из числа местных 
жителей и заключен договор с МУП «Строительное управление». Потому в качестве работ 
можно быть уверенным.
     Также хангаласский филиал ГУП ЖКХ в эти дни установит на квартальной котельной, куда 
будет подключено строящееся здание, более мощные котлы, чтобы обитатели нового садика не 
мерзли зимой. ЯСИА.

УЧРЕЖДЕНИЯ ОБРАЗОВАНИЯ НИЖНЕКОЛЫМСКОГО РАЙОНА ГОТОВЯТСЯ К 
НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ

Якутия.  В  Нижнеколымском  районе  9  июля  завершился  первый  сезон  летнего 
отдыха и в учебных заведениях начинаются ремонтные работы.
       Оздоровление в летних лагерях на базе школ района прошли 220 детей. Сорок ребят  
посещали профильные лагеря на базе учреждений дополнительного образования. Кроме того, 
дети работали в волонтёрских и трудовых бригадах, в т. ч. в общинах.
     В  учреждениях  образования  идёт  подготовка  к  новому  учебному  году.  Начальник 
управления образования Наталья Прокопьева сообщила: «Сейчас прорабатываются вопросы 
приобретения и доставки противопожарного оборудования, и один контейнер уже загружен. 
Много  приобретено  спортивного  оборудования  и  мебели  для  школ.  Ведётся  работа  по 
привлечению кадров,  так,  заключены  договоры с  тремя  выпускниками  высших  и  средних 
учебных заведений. По остальным вакансиям ведётся работа с Министерством образования и 
центром занятости населения». Алексей Курило, для ЯСИА.

ЯКУТСКИЕ ЖУРНАЛИСТЫ ПОБЫВАЮТ В ЗАПОВЕДНЫХ МЕСТАХ КОЛЫМЫ

Якутия.  Журналистский  десант,  посвящённый  Году  охраны  окружающей  среды, 
проедет  по  заповедным  местам  Колымы.  Поездка  организована  Департаментом  по 
печати и СМИ и Министерством охраны природы.
       Планируется,  что  корреспонденты ЯСИА,  НВК «Саха»,  газеты «Якутия» и других 
республиканских СМИ прилетят в посёлок Зырянка 16 июля и вечером того же дня отправятся 
на моторных лодках вниз по течению Колымы. Вместе с журналистами в десанте примут 
участие учёные СВФУ и других научных учреждений.
      В  пути  журналисты  посетят  ресурсные  резерваты  и  особо  охраняемые  природные 
территории,  поближе  познакомятся  с  природой  великой  реки  Колымы.  Руководитель 
Нижнеколымской  инспекции  охраны  природы  Виталий  Соковиков  встретит  участников 
десанта на участке Конзабой. На территории района журналисты побывают на реке Омолон, 
посетят особо охраняемые природные территории на побережье Восточно-Сибирского моря. 
Алексей Курило, собкор ЯСИА.

Спорт

КРУПНЫЙ ШАХМАТНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ ПРОХОДИТ ВО ВЛАДИВОСТОКЕ

ДФО. Открытый шахматный фестиваль «Город у моря» проходит во Владивостоке, 
за победу сражаются 115 шахматистов из Хабаровского края, Еврейской автономной, 
Амурской, Сахалинской, Тульской областей, Якутии, а также из ряда городов и районов 



РЕСПУБЛИКА  САХА  (ЯКУТИЯ)
ВЕСТНИК ЯКУТСКОГО-САХА ИНФОРМАЦИОННОГО АГЕНТСТВА

САХА-НОВОСТИ
Приморского  края.  Как  сообщил  ИА  REGNUM  заместитель  президента  шахматной 
федерации  Владивостока  Андрей  Степанов,  в  рамках  фестиваля  уже  прошли  блиц-
турниры.
    Международный мастер  из  Артёма  Виталий  Бачин,  обыграв  в  четвертом туре  своего 
главного конкурента Николая Корнюшина (Владивосток), выбился в лидеры. 9 очков из 11 
принесли  Виталию первое  место.  Корнюшин стал  вторым,  отстав  от  Бачина  на  пол-очка. 
Бронзу завоевал хабаровчанин Андрей Фаткулин. Первое место среди женщин заняла Мария 
Краснослободцева (Хабаровск),  Александра Жеребцова (Хабаровский край) стала второй, а 
Виктория Чхань (Владивосток) — третьей.
     Победителем блиц-турнира, в котором принимали участие мальчики и девочки до 15 лет, 
стал Владимир Шпаков. Перворазряднику из Артёма удалось обойти ряд кандидатов в мастера 
спорта и набрать 8 очков из 11. Столько же набрал Максим Положенцев из Хабаровска, но по 
коэффициенту ему досталось второе место. На третьем месте его земляк кандидат в мастера 
Кирилл Карпинский.
     Среди девочек сразу три участницы набрали по 7 очков, выявлять победителя пришлось по 
дополнительному показателю. Золото досталось Екатерине Киселёвой из Уссурийска, серебро 
завоевала  Яна  Ковтоенко  из  Комсомольска-на-Амуре,  бронза  у  Ксении  Яковенко  из 
Дальнегорска.
      А в основных турнирах борьба продолжается. После шести туров в турнире «А1» на 
полтора очка оторвался от преследователей хабаровчанин Юрий Лян. У него потеряно лишь 
пол-очка. Рейтинг-фаворит турнира Виталий Бачин идет на втором месте.
     В турнире «А2» лидером стал владивостокский кандидат в мастера спорта Владимир 
Чухачев. В турнире «В» лидирует с 5½ очками Александр Хлонь из Хабаровска, а в турнире 
«С» без потерь идет Илья Федоренко из Владивостока.
     Соревнования завершатся 12 июля, в этот же день состоится торжественная церемония 
закрытия фестиваля и награждение победителей. СМИ.
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